



耐久高等学校同窓会報

耐久



NO. 47

文化ウィーク・ 中庭コンサート

令和2年9月9日・15日

ごあいさつ



同窓会長 大西義弘(高16期)

コロナ禍の中で、各期の同窓会や耐久会の活動が少なく、今回の会報47号では、関東、関西、和歌山、有田耐久会の会長や役員さんに寄稿を依頼しました。

故郷や
どちらを見ても
山笑う

昨年本校に着任されました大西校長より学校の様子を伺いましたが、コロナ禍にもめげず生徒は、学習や部活動に励み、学校改革「耐久リバース」の成果は着実に向上しているとお話でした。

早春の候 同窓会の皆様には、お健やかに過ごすごのことと存じます。

同窓会役員といたしましては、出来る限りの応援と協力をする所存です。

さて、昨年2月より新型コロナウイルス感染が急速に拡大し、その後国内では第二波、第三波として今も猛威を振るっています。

今年「本部及び有田耐久会総会」の年です。現在は、コロナの状況下ですが、出来るだけ開催したいと願っています。

コロナ感染拡大にともない同窓会の行事が殆ど中止になりました。中でも、秋に予定していました「濱口梧陵生誕200周年記念事業」が中止となり、とても残念でした。

新型コロナウイルス感染の一日も早い終息を願い、本年も会員相互の親睦や旧交を温め、さらに「関東、関西、和歌山、有田」との交流をより深めて参りますので、今後ともご支援・ご協力のほどよろしくお願ひ申し上げます。ご挨拶と致します。

強い「絆」を今こそ



関東耐久会会長 林 紀男(高13期)

関東耐久会からご挨拶を申し上げます。

去年一年、日本中が新型コロナウイルスに振り回されましたが、とりわけ関東圏は終始高い感染レベルで推移しました。

もちろん今もハイレベルです。感染拡大を経験する中で、社会現象として心配されるのは人と人との距離がリアルに開いてしまったのではないかと感じています。

東日本大震災のあと、「絆」を大切にと言ったが思い、「絆」の一言のもとに心を寄せ合ったのではないかと。防疫上ソーシャルディスタンスは大切ですが、絆まで失ってはまずい。そう思っています。

関東耐久会はそのような意味で、高校同窓という強い絆です。大切に守っていくことが求められています。

とは言えコロナ禍のもとでは、総会の開催さえ儘ならない状況です。

会員の方々に、総会やイベントの実施が出来ないこと、本会の維持の為に会費の振り込みをお願いすることなど、ご無理を申し上げて越年いたしました。

コロナが終息したのちに是非とも素晴らしい関東耐久会を開催したいと願っています。そしてそれを会員の皆さんの手で作り上げたいと考えています。

近いうちに会員さんあてにアンケートを実施しアイデアを募集し、企画を纏めてまいります。ただいま関東耐久会の会員数150名。濱口梧陵翁のもう一つの活躍の舞台「関東」で耐久の灯を消してはならないと強く思う次第です。

新規会員のご紹介、総会その他イベントへのご参加を、地元湯浅からも卒業生に働きかけていただくようよろしくお願い申し上げます。

耐久高校の永久の存続を祈念してご挨拶いたします。

耐久会 (耐久高校同窓会) 公式Facebookページのご案内

- ◆耐久会 (耐久高校同窓会) 公式Facebookページを開設いたしました。
- ◆耐久会Facebookページは、下記の目的により開設します。
 - ・同窓会報 (年2回発行) の発信
 - ・耐久会の周知
 - ・耐久会および耐久高校関連の情報発信・共有
 - ・同窓生の情報交流

◆本ページは、耐久会の活動に関する情報や、耐久高校の関連情報、母校の今を投稿し、耐久高校卒業生の情報共有、交流の場にしたいと思います。

1人でも多くの耐久卒業生の友人に、耐久会Facebookページに「いいね」を押していただくようご案内をお願いします。

◆耐久会Facebookページ開設実行委員会 【代表】西 博義 【事務局】川島 忠弘

「耐久」の灯をいつまでも



関西耐久会会長

地引民子 (高17期)

関西耐久会は、平成18年(2006年)9月10日、萩平勲会長が中心となり新しい形で、スタートしました。集まってくださる方が、「何か得るものがあった」と満足していただける会にしたいという強い思いが、綿々と14回続いていきます。そして、驚くことに、第一回から幹事のメンバーがずっと変わらないことです。さらに、若いメンバーも加わり、月一回の準備会はとても楽しく、先輩から生き方の示唆を頂けますし、若い方から元気をもらえます。

2020年の10月25日、講師も場所も決定して、準備会の日程も決めていましたが、コロナ蔓延という事で、やむなく中止せざるを得なくなりました。しかし、本部から、同窓会報ができましたという知らせをいただいた時、来年送りにするのでなく、コロナに気を付けて、少人数で発送作業を行いました。それだけでも、「耐久」を感じることができました。耐久高校の存続問題の説明会があると聞くと、仕事をやりくりして湯浅まで行くこともいとわれない頼もしい次期役員も育っています。

2021年は、11月7日(日)、17期の桑原義登教授(和歌山信愛大学)にご講演をお願いしています。ホテルと相談しながら、安全安心な形で、是非開催したいと考えております。皆さまとお会いできますことを楽しみにしております。

今年こそ支部組織の確立を



和歌山耐久会会長

西 博義 (高19期)

和歌山支部では長らく活動が停滞していたので、何とか総会を開催したいと、昨年の年明け早々から役員が集まり、濱口梧陵生誕200年までに開催する予定で5月31日に開催を決定しました。

しかし新型コロナウイルスの影響で中止のやむなきに至りました。会員の皆さんは久しぶりの開催を楽しみにしておられたのに残念なことでした。

昨年春に和歌山県が「ふるさと納税」を県立高校に適用することを決定され、これは私たちの支部も県に要望していたことでもありました。

そのため、3年半にわたって続けていた支部の有志を中心とした母校への寄付も中止することにしましたが、その志は今でも変わっていません。

昨秋は高校で梧陵翁生誕200年の記念行事が中止となり、代って同窓会として母校に「濱口梧陵」や「稲むらの火」関連図書100冊を贈呈し、支部としても大いに協力しました。

さらに、役員会で大西会長から和歌山支部を中心に「耐久会Facebookページ開設」の承認をいただき、今年はずっと立ち上げました。

耐久会の活動に関する情報や、耐久高校の関連情報、母校の今を投稿し、耐久高校卒業生の情報共有、交流の場にしたしたいと思います。

今年にはコロナ禍が収束に向かえばいち早く支部としての活動を開始し、支部組織の確立や総会の開催に頑張ります。みなさまのご健康を心よりお祈り申し上げます。

ご挨拶



有田耐久会会長

和泉和廣 (高22期)

いつも有田耐久会にご支援ご協力を賜りありがとうございます。ご挨拶。

さて、終始コロナの内容でお許しください。1月中旬、三大都市圏を含めた都府県に緊急事態宣言が発令されました。あらためてコロナウイルスの感染力の強さに恐怖心さえ覚えます。

昨年の今頃、テレビや新聞で連日のようにクルーズ船や湯浅町にある病院が報道されていました。このような中、感染対策で「和歌山方式」が国の内外で高く評価されました。アメリカの「ワシントンポスト」紙は、政府の対応を待たず知事の強力なリーダーシップで迅速な検査、感染ルートの追跡の徹底で成功したと伝えていきます。知事の対応に大きく貢献されている女性がいいます。県福祉保健部技監 野尻孝子さんです。広川町の出身で私たちの耐久高校の卒業生でもあります。現在も感染拡大防止のため不休で奮闘されています。

昨年の有田耐久会の唯一取り組みは、濱口梧陵翁の広村堤防への黒松10本の植樹だけでした。

今年にはコロナの関係で何をすることも八方ふさがりの状態です。

ただ、現在県教育委員会が提唱している「県立高校の再編整備」では母校耐久を守るため卒業生のみならず、本部同窓会、各耐久会が一丸となり取り組んでいかなければなりません。

志学ゼミ 社会人講師の先生方 【50音順・敬称略】

氏名	所属等	卒業年度
1 青山 欽生	国立和歌山工業高等専門学校 教授	S59
2 井上信太郎	紀州田村みかん 善兵衛農園	H23
3 上村 玲乃	紀州田村みかん 善兵衛農園	
4 川島 忠弘	MS和歌山株式会社 専務執行役員	S60
5 小池 有美	和歌山県立医科大学附属病院リハビリテーション部 理学療法士	H1
6 小畑 智哉	株式会社タイランホールディングス 代表取締役社長	H11
7 坂井 紫織	有田市立病院 看護師	S60
8 佐々木秀平	ササキの卵 代表取締役	H13
9 田中 誠二	株式会社エデュケーションリンクス 代表取締役	S55
10 谷井 康人	谷井農園 代表	S59
11 濱井あいり	湯浅町役場一般社団法人湯浅観光まちづくり推進機構	H23
12 松林 洋以	湯浅町教育委員会社会教育係	H16
13 三角 治	株式会社地域創生 代表取締役	S48



第6回 1学年志学ゼミ

1. 目的

社会の様々な分野で活躍されている本校卒業生の皆様から、自らの「生き様」や「人や社会との関わり」等についての講話をお聞きするとともに、それに関して生徒が質問や感想等を出し合うことで、社会の仕組み等について理解や認識を深める。また、現在のキャリアに至るまで積み重ねられてきた努力や葛藤、大切にされていること等をお聞きすることで、生徒が将来への展望や設計に対し

2. 日時

令和2年10月23日(金)
12時45分～15時50分

3. 対象

第1学年(192名)

4. 概要

- ・約60分間のゼミを生徒をかえて2回実施する。
- ・ゼミは講師先生お一人と約15名の生徒で構成する。
- ・ゼミの内容は上記目的に沿った講師先生からの講話と生徒との質疑応答等。
- ・班ごとに1教室を使用する。

て、前向き、具体的に考える契機とする。

講師先生へのお礼状より(抜粋)

1-1 南 晴起

私たちの質問に、詳しく答えていた。松林先生の姿勢が印象的でした。町の広報を見てもらうために表紙をカラー化したり、広報で地域住民の方々の写真を多く載せたなどの細かな工夫を思いつく発想と、それを実行に移す熱意がすごいなと感じました。住民のことを常に想っているからこそ出来ることだと思えます。明確な答えのない仕事をするとき相手の視線に立つて、相手が喜ぶことを考えることが大切だと学ばせていただきました。これからの日常生活に活かしていきます。

1-2 新倉 光姫

志学ゼミでは丁寧なご指導をいただきありがとうございます。坂井先生のご職業が私の夢でもあり、とても興味深くお話を聞かせていただきました。特に、「勉強はするべきだ」ということは自分では気づかないとおっしゃった話は、これからの自分にとって必要な言葉だと感じました。また「今の仕事の他どんな道を選択していても後悔していいと思う」という言葉も今でも心に残っています。今後ともご指導くださいますようよろしくお願ひします。



1-5 小澤優衣穂

あいさつの時の礼の仕方、勉強の目的、社会で一番大切なものなどについてのお話はとても面白く、分かりやすく、楽しかったです。また、「成功」の反対は「何もしないこと」というお話を聞かせてもらってからは、「失敗」を恐れず、チャレンジしたいなと思いました。この貴重な体験を糧とし、責任と自覚を持って精進していきたいと思えます。田中先生の一層のご活躍をお祈りしております。

支部連絡先	和歌山耐久会 会長 西 博 義 〒640-8321 和歌山市岩橋 1690-47 Tel 073-475-2677	関西耐久会 会長 地引民子 幹事長 宮崎裕子 〒563-0017 大阪府池田市伏尾台 3-8-1 Tel 072-753-1219	関東耐久会 会長 林 紀 男 〒160-0022 東京都新宿区新宿 1-3-12-1002 株式会社 オフィスココ 桜バンケット Tel 03-3359-9520	有田耐久会 会長 和泉保 廣 〒643-0004 有田郡湯浅町湯浅 1985 耐久高等学校・同窓会事務局 Tel 0737-62-4148
	同窓会のホームページ URL http://taikyukai.net/			

文化ウィーク・中庭コンサートに参加して

合唱部部长 松尾晴菜 (2-5)

今回、私たちは混声合唱「梧陵翁の夢を」の初めの部分を歌わせていただきました。この曲は耐久高校の卒業生である池永義子先生が「濱口梧陵生誕200周年」を記念して作詞・作曲されたものです。正直、私は濱口梧陵さんについてよく知らなかったのですが、はじめはあまり乗り気ではありませんでした。しかし、今は歌えて本当に良かったと思っております。濱口梧陵さんについてよく知れたし、歌詞によってこは梧陵さんはどんな気持ちだったのか想像したり出来て楽しかったからです。

梧陵翁の夢を
詩・曲 池永義子

あなたはいつも考える
自分に何ができるかを
あなたはいつも考える
自分に何ができたかを

知らないままの昨日より
知った今日の喜びは
明日をむかえる糧になる
希望をつなげる糧になる
そうだ！若者集い来て
世の中のこと学ぼうぞ
生きる力を磨こうぞ
知る喜びを分かち合い
心に汗して学ぼうぞ
耐久社はあなたの希望
人を高めるみんなの希望
(一部抜粋)

今年、私たちは混声合唱「梧陵翁の夢を」の初めの部分を歌わせていただきました。この曲は耐久高校の卒業生である池永義子先生が「濱口梧陵生誕200周年」を記念して作詞・作曲されたものです。正直、私は濱口梧陵さんについてよく知らなかったのですが、はじめはあまり乗り気ではありませんでした。しかし、今は歌えて本当に良かったと思っております。濱口梧陵さんについてよく知れたし、歌詞によってこは梧陵さんはどんな気持ちだったのか想像したり出来て楽しかったからです。



梧陵像前にて
合唱部員と同窓会役員

県立高等学校の在り方(再編整備)について

令和2年8月に、きのくに教育審議会から、「これからの県立高等学校の在り方について」高等学校が地域とともに持続可能な存在であるために」の答申が出されました。(県教育委員会ホームページに掲載されています) 県教育委員会は、これを受けて県下各地4ブロックで地方懇談会を実施しました。有田地方は紀中エリア(海草・有田・日高地域)に属し、10月17日に有田川町のきびドームで開催されました。

県下の中学校の生徒数は、平成元年をピークに令和元年には1/2以下になっており、さらに15年後には1/3以下になると予測されています。県教育委員会は、生徒減少への対応と今後の高校教育の充実を図るため、再編計画を進める予定です。現在、県下の県立高校は29校ですが、15年後には20校になる予想です。

そこで、同窓会は役員会をもち、県教育委員会を招き11月26日(木)に本校で説明会を開催しました。同窓会、PTA、学校運営協議会、湯浅町職員、広川町職員、本校教職員、計30名が出席し、関東・関西耐久会からも参加され、県教育委員会からの説明を聞きました。

その後の話し合いの中で、
◎本校は間もなく170周年を迎える。歴史と伝統は絶やしてはいけない。

◎本校は、湯浅町、広川町との地域の連携は強い。「濱口梧陵・稲むらの火」は地元のためにも決して消してはならない。
◎学校改革、耐久リバーは学習や部活動で着実に成果を上げていく。

◎有田地方に地域の拠点校を設置し、地元可愛され地元の子どもが集まる高校というのには賛成だが、「全県一区」のままでは地元の子ども達は集まらない。「全県一区」の見直しを。

◎「耐久高校」は「湯浅」「有田」だけの耐久ではない。「和歌山」「日本」の宝だ。

など、質問・意見・要望が活発に出されました。
県教育委員会は、年内に予定していた再生プログラム(案)の公表を見直し、再編整備の考え方を整理し、説明や意見を伺う機会がさらに必要であるとし、全ての県立高等学校で説明・懇談会を開催することとなりました。本校は、令和3年2月13日(土)に開催しました。

今後同窓会は、県教育委員会の動向を見守りながら、母校の存続とさらなる発展を願い、要望していく所存です。会員の皆様のご支援・ご協力をよろしく願っています。

同窓会長 大西義弘(高16期)

ペットと泊まるログハウスの宿
パートナーズハウスゆあさ
横山 享
(高14期)
湯浅町自由山山 - TEL・FAX 0737-65-3411
URL: http://www.partnershouse.jp

総合ビルメンテナンス・特定人材派遣
(株)ウイ・キャン・コーポレーション
取締役会長 岡 伸彦(高14期)
代表取締役 岡 勇作(高19期)
大阪府旭区中宮4丁目14番9号
TEL 06-6954-0346
FAX 06-6954-0577

小畑産業株式会社
代表取締役 小畑 英三(高18期)
〒640-8033 和歌山市本町3丁目18番地
TEL 073-423-4148 FAX 073-431-4505
ei-kobata@kbtjs.jp

心の健康相談・更年期の健康相談
じん にん
神人クリニック
院長 神人 勉(高18期)
〒732-0053 広島市東区若草町18-46
TEL 082-261-0600

耐久高校の思い出

関東耐久会副会長 富山節子(高20期)

私が耐久高校に入学したのは、昭和40年(1965年)。前年には東京オリンピックがあり、日本は高度成長の真っ只中。学校の雰囲気も明るく、とても楽しかった。

私が育つたのは、有田市港町。江戸時代は北港といい、温州みかんの積み出し港として栄えたところで、対岸には県有数の漁港辰ヶ浜がある。気風は開放的で、海の影響が大きい。有田川の下流から上流を眺めると、山々が連なって絵のように美しいが、そこにどんな町や村があるのか行つたことはなかった。耐久に入り、級友に誘われて初めて吉備や金屋、さらにその奥の地域にも遊びに行つた。時には泊りがけで。新鮮な驚きがあつたことを記憶している。

授業はとても面白く、先生方は熱心に教えてくださつた。今でも授業の様子が目に浮かぶ。教科書は東京の日比谷高校と同じものを使つていたと聞く。カリキュラムは、例えば理科では、生物・地学・化学・物理と文系クラスであつても全ての分野を網羅していた。国語は現文・古文・漢文があつた。社会も地理・日本史・世界史・公民があつた。数学も然り。

その後、時代の流れとともにカリキュラムも選択制に変わる。歴史では、世界史は必須項目で日本史は必須でないというように。今また国際化の中で、自国の歴史を学ぶ必要があるのではとの声もあるとか。私は、がっちりとした漏れないカリキュラムで学べたことをとても有り難く思っている。学ぶ楽しさという点からも。

いい時代に、耐久高校で、級友と、良き先生方に学べたことにとても感謝している。
耐久高校がこの先も繁栄し続けることを願って止まない。

高校時代の思い出

私は今から40年前の1980年に耐久高校を卒業しました。1年生の時に有田市のコレラ騒ぎがあり、3年生の時に箕島高校が甲子園で春夏連覇を達成、金八先生が始まったのも3年生の時でした。

授業関係で覚えているのは、耐久名物の数学110分テスト。(今でもあるのでしょうか?)じつと座っているのが苦手だった私は、おかげさまで1学期はキツチリ赤点でした(笑)。

修学旅行に文化祭、体育祭や球技大会や田村まで走つたクロスカントリー。クラスでのキャンプも楽しかった。あと縄跳び大会なんていうのもありました。中でも、クラブ活動とフォーク村の活動は、特に懐かしい思い出です。

クラブは演劇部で、2年生の時に同級生が作った創作劇の『都市国家ノモス』が印象深く、真夏の体育館の舞台で、汗だくになりながらの練習。大道具や小道具を作つたり、照明をどうするか、この場面はこうしたほうが良いんじゃないの?とか、意見を言い合つて自分たちで一から作り上げていったので本当に楽しかったです。その甲斐があつて、中紀ブロックで優勝し、県大会へ出場させていただきました。残念ながら近畿ブロックへ進むことはできませんでしたが、自分たちで作つたものが認められたという充実感でいっぱいでした。校内の新聞にも取り上げていただきました。文化祭や公民館でライブもさせていただきました。フォーク村のバンド活動も楽しかったです。それがきっかけで、3年生の時にマンドリン部の助っ人によんでいただき、コンクールでウッドベースをさせていただきました。

関西耐久会副会長 鈴木祥生(高32期)

きました。その時の演奏がレコードになり、今でも大切にしています。当時の仲間とは今でもバンドを組んで、月1回楽しく練習しています。彼らとは、たぶんこれからはずっとこんな感じでいくのでしようね。

こういうお付き合いができるのが、学生時代の友人だと思えます。昨年は、コロナ禍で関西耐久会を開催することは叶いませんでしたが、こんな気持ちにさせてくれる同窓会を、もっともっと充実したものになりたいと思つています。今年是对策を考えて関西耐久会を何とか開催したいですね。



<p>各種印刷・紙器・果実包装紙</p> <p>辻本印刷所</p> <p>〒649-0303 和歌山県有田市新堂208-1 TEL (0737) 82-4444・82-5400 FAX (0737) 83-6006</p>	<p>田辺法律事務所</p> <p>弁護士 田辺 善彦 (高14期)</p> <p>〒640-8144 和歌山県西牟婁郡26番地の2 TEL 073-431-2801 FAX 073-433-2299</p>	<p>有限会社 衣奈不動産鑑定所</p> <p>不動産鑑定士 衣奈 伸和 (高18期)</p> <p>〒643-0004 湯浅町湯浅2026-5 豊國ビル TEL 0737-65-3066 FAX 0737-62-4066</p>	<p>株式会社 柏原運送</p> <p>柏原 政夫美 (高19期)</p> <p>〒643-0032 有田郡有田町天満60-1 TEL (0737) 52-5235 FAX (0737) 52-5630</p>
--	---	--	--

◆ 地元、有田耐久会にご入会を! (お問い合わせは事務局 0737-62-4148)

耐久あつての今

和歌山耐久会副会長 小畑 英三 (旧姓市間) (高18期)

私たちは昭和38年4月に耐久18期生として入学しました。戦後のベビーブーマーとして経済成長の追い風も受け受験ブーム、受験塾ブーム下でしたが結局は広き門で狭い教室でした。55人が10教室にひしめいたので。休講時にはソフトボールしたり、お弁当をグラウンドで食べたりしながらあちこちに大きな友達の輪が出来上がっていました。

一学年上もそして下もよく頑張るのにお前らはあかん！と進学指導の先生に叱られながらも、無事卒業して社会に出てからは、みんなすごく頑張っていてそれぞれ素晴らしい人生を送っています。頑張りとは結果、これが我が18期生の誇りですね。

50歳を過ぎたころからメーリングリストを立ち上げ100人以上がメール上でワイワイと盛り上がり累計何万通にもなっています。オリンピック年開催の10クラス合同の18期生会を立ち上げ、元気印の皆さんの話でさらに刺激を与えあう前向き志向の集いが続いています。更に4

年も待てない人たちで「ワイワイ会」という飲み会も自然にでき10年ほど続きましたが、言い出しっぺが主催し和歌山や大阪・東京などで数十人わつと集まったものです。

2020年同期会は延期したので今年6月にはぜひ開催したいとワクワクを待っているところです。

個人的には陸上競技クラブに入り、三が日と定期試験前以外は仲間とともに一生懸命打ち込んだのは今も楽しい思い出です。一年生の正月明けに大学生の先輩方からの提案で急ぎよ県下の駅伝大会に参加し、遠い遠いゴールの和歌山城までへばりながらも走ったものです。

当時の個性的で実力派の先生方に厳しくまた楽しく指導していただく中で、私たちはかけがえのない多くの友人を得ました。その上、将来への伸び代付きで卒業させて頂いたのですから、耐久あつての今とつくづく思えます。

青春の1ページ

有田耐久会 和泉 保廣 (高22期)

足音もなく70歳をすぎてしまいました。した。

私はこの70歳の響きはあまり好きではありません。お年寄りの館に足を踏み入れもう二度と抜け出すことができない一抹の淋しさを覚えます。

これまで幸いにも大した病気もせず生きてきました。

しかし、最近、人の名前や漢字がすぐ出てこなかったり、テレビの字幕が見づらくなったり、物忘れがひどくなったりします。

足腰の衰えもあり階段を降りるときなど気を付けるようにしています。

昨年、ふとしたことで1970年代以降(昭和45年)の私の好きな曲が詰まったCDを手に入りました。

「神田川」「学生街の喫茶店」「卒業写真」ほかたくさん。

その中でも何故かこだわる曲があります。岩崎宏美の「思秋期」です。青春(高校)時代の若い頃の恋心、出会いや別れなど唄われています。

この年になっても心がひかれるのは、最後の歌詞「お元気ですかみなさん いつか逢いましょう」なのでしょうか!!



かつて妻もこの古い駅舎から重いカバンをさげて耐久に通った。

医療法人大和会
宮井クリニック 宮井 将博 (高34期)
 (一部予約制) 泌尿器科 一般外科
TEL 0737-22-3333
 〒649-0433 和歌山県有田市宮原町須谷533-1
 診療時間 午前9:00~12:00 午後4:00~6:30 休 診 木、土午後・日・祝日



丸新本家
 〒643-0004 有田郡湯浅町湯浅1466-1
<http://www.manushinbonka.com>
湯浅醤油(有)
 〒643-0004 有田郡湯浅町湯浅1464
<http://www.yuasasyouyu.co.jp>

橘 栄
 Washijima TACHIBANA
 〒649-0434 有田市宮原町新町17
 橋爪 正文 (高39期)
 ご予約は
 TEL 0737-88-7005
 FAX 0737-88-7775
 URL <http://www.tatibanaya.jp>

同窓の情報交換のスペースとして会報を活かしましょう。

稲むらの火の館

「濱口梧陵生誕200年」記念事業

『「梧陵さん」への手紙』

入賞者作品

一席 2年 萩 純麗

今、私が生きている時代は、あなたが生きていた時代よりも多くの自然災害が起こっています。津波・土砂災害など、予想外な出来事が次々に自分たちの小さな幸せを奪っていきました。かつて、私は「稲むらの火の館」を訪れたことがありました。私は館内を見て回るうちに、あなたの勇気ある行動が、いかにすごい事かと知りました。

「電気も普及していなかったあの時代に突然襲いかかろうとした津波」

危険な状態になりかけていた村の人々の命を救う為に近くにあった稲むらに火を灯し導いた。あなたが起こした行動の数々には、驚かされてばかりです。はじめに書いてあるように、今私達のおだやかな日常が新型コロナウイルスや異常気象によって崩れつつあります。そんな中、あなただっただろうでしょうか？私は、自分に出来る事がないのか見つけて行動しようと思います。私にとってあなたは、時代の先駆者であり、尊敬できる人物のうちの一人です。

三席 1年 檉原李呼

私は広川町に住んでいます。なので、小学校一年生から濱口梧陵さんのことを知っていました。耐久中学校二年生のときは、電車が地震で止まったときの避難訓練をしたり、中学三年生のときには、あなたが私達のためにつくってくれた「広村堤防」に土をおき、一年に一段高くしました。あなたがつくった堤防と一緒に伝統も受け継いでいます。

あなたがつくった堤防や、稲むらの火の館を見に、外国からたくさんの方々が来たこともありました。その時は梧陵さんに感謝のお祈りをしたんですが、届いたでしょうか。

あなたが生まれていなければ、私のおじいちゃんやおばあちゃんも生まれていなかったと思うと、本当に感謝しかありません。また、堤防の上を走り回る子ども達を見てると幸せな気持ちになります。あなたにも見せてあげたいです。これからも私達のことを上から見守っていただけたらうれしいです。これからも伝統を受け継いでいきます。

『「梧陵さん」への手紙』

本校受賞者

	氏名	学年クラス
一席	萩 純麗	2-1
入賞	檉原 李呼	1-5
	角谷 菜苗	1-4
	保田 青澄	1-1
	鈴川 真由	1-3
	嶋田 彩加	1-2
	森下 叶大	2-4
	一角 諭宜	1-6
	西川 音彩	1-3
	榎本 千洋	1-3

「湯浅えき蔵」 YUASIA EKI-KURA

オープン記念式典

命名は、木村沙羅さん(216)

JR湯浅駅と一体化した複合施設「湯浅えき蔵」の全面オープン記念式典が10月3日に行われました。施設の名称を付けたのは、本校2年生の木村沙羅さんです。県内外の応募者800人以上の中から選ばれました。木村さんは「町のシンボルのようゆ蔵のような外観から名付けました。多くの人が訪れ、湯浅町が元氣になってほしいです。」と気持ちを述べてくれました。JR湯浅駅付近は、南海トラフ巨大地震による津波で2〜3メートルの浸水が想定され、3階と屋上は、約800人が避難できる施設にもなります。この施設には演奏会や講演会のできる地域交流センターや図書館などもあります。地域のこの素晴らしい施設を有効に活用したいものです。



同窓会のご宿泊・ご宴会は有田川温泉へ!!



有田市国道42号線沿 Tel 0737-88-5151



東 猛 嗣 (高21期)

●海南店/海南市日方1521-19 TEL 073-483-5535 FAX 073-483-5556

経営サービス協同組合

理事長 東 猛 嗣 (高21期)

〒642-0032 海南市名高502-3 TEL 073-483-7874 FAX 073-483-1015

母校への、ご理解とご支援を!

令和元年度予算・決算書

耐久高等学校同窓会

平成31年4月1日～令和2年3月31日

1. 収入の部

	予算額	決算額	増減	備考
入会金	1,020,000	1,005,000	-15,000	全日制200名*5,000 定時制2名*2,500
会報広告	100,000	103,689	3,689	会報44・45号広告代
会報協賛金	150,000	98,848	-51,152	有田・関東・関西耐久会より
寄付金	150,000	16,332	-133,668	高13期生より
雑収入	10,000	4,801	-5,199	預金利息他
(収入計)	1,430,000	1,228,670	-201,330	
前期繰越金	871,895	871,895		
			0	
(収入合計)	2,301,895	2,100,565	-201,330	

2. 支出の部

	予算額	決算額	増減	備考
1. 運営費	190,000	162,420	-27,580	
会議費	20,000	0	-20,000	
渉外費	30,000	20,000	-10,000	タイムス広告費
負担金	40,000	31,000	-9,000	県高等学校同窓会連絡協議会参加費他
旅費	100,000	111,420	11,420	各支部総会出席旅費他
2. 活動費	1,620,000	768,684	-851,316	
総会費	200,000	65,854	-134,146	
母校援助費	600,000	126,777	-473,223	全国大会出場激励費他
同窓会報費	600,000	426,504	-173,496	会報44・45号印刷、郵送代他
助成費	150,000	143,065	-6,935	各支部・期への援助
雑費	70,000	6,484	-63,516	支部総会用郵送代他
3. 諸費	140,000	101,303	-38,697	
事務費	40,000	31,503	-8,497	封筒、郵送代他
慶弔費	50,000	19,800	-30,200	供花代他
払戻金	50,000	50,000	0	転出生払戻
(支出計)	1,950,000	1,032,407	-917,593	
4. 繰出金	202,000	200,500	-1,500	
基本金	102,000	100,500	-1,500	きのくに信金定期へ
同窓会館設立基金	100,000	100,000	0	ゆう貯定期へ
5. 予備費	149,895	0	-149,895	
(支出合計)	2,301,895	1,232,907	-1,068,988	

2,100,565 - 1,232,907 = 867,658 次年度へ繰り越し

同窓会会計について

※収入…令和元年度は、入会金として全日制5,000円・定時制2,500円を終身会費として頂いています。(中途転校・退学の場合は返金)他に同窓生各期や個人からの協賛金や寄付金など。

※支出…クラブ支援、国際交流、講演会、会報などの学校援助に直接・間接に還元。卒業後は、同窓生間や母校の情報をもとに名簿や会報を通じて提供、各期の同窓会開催に援助、母校の支援、会の運営費ほか。

郵便振替口座の開設について (口座番号) 00900-5-298293 (口座名称) 和歌山県立耐久高等学校同窓会 (加入者払込局) 湯浅郵便局

陸上競技部の巻

部活OB・OGたちの

陸上競技部は、3年生4名、2年生11名、1年生5名の計20名で活動しています。近年、近畿大会には複数種目で出場しているものの、全国大会出場は成し遂げられていません。しかし、その中でも平成30年度は個人種目だけでなく、男子マイルリレーおよび女子駅伝において、チームとして近畿大会出場を果たせたことには大きな意味があったと感じています。

陸上競技の特徴は、個人種目を中心であるということです。極端ですが、一人でも競技は可能であり実力があれば全国大会にも出場できます。ただ、高校の部活動においてそのようなことは極めて稀です。チームの結束なくして、個人種目の結果には繋がらないと考えています。

私が部活動を通して生徒に伝えたいのは、「周囲への感謝の気持ち」です。いくら突出した能力があったとしても、日々の練習を一人で乗り



切るのは容易ではありません。仲間がいるからこそ厳しい練習にも耐えられ、試合で結果を残す機会を与えられます。周りの支えがあつて初めて、自らの可能性に挑戦できます。そのことを忘れず、限られた高校生活の中で、全力で部活動に打ち込んでもらいたいと思います。

現在のチームは仲間との絆が強く、明るく前向きです。今後自分たちの可能性を信じ、日々の練習に取り組んでいきます。そして、個人種目はもとより、チームとしても良い結果を報告できるよう引き続き精進していきます。

顧問 片山隆博

絆

俳壇・歌壇

- ・ 束にして糸水仙の香を活けり 齋藤雅子(高8期)
 - ・ 葉や風に息吹の躍動す 古川美代(高13期)
 - ・ ひととせのめぐり早きにおどろきつ 楠本弘子(高女28期)
 - ・ コロナの消ゆる春待つばかり
 - ・ 軒下の干柿美味く仕上がりて 自慢するたび姿消しゆく
 - ・ 「うねじろ」と里人がよぶ早春の雪 吉備野の夜を白く包める 森元和美(高10期)
- (令和2年11月御逝去)

『編集後記』

今回表紙を飾ったのは文化ウィーク・中庭コンサートの写真。志学ゼミを終えた生徒の感想、中庭コンサート出演の合唱部部長の文章、「栢陵さんへの手紙」入賞生徒の作品を読み、さらには「湯浅えき蔵」の命名が本校生徒であった記事、絆「陸上競技部の巻」を読んだ後、もう一度表紙をご覧ください。コロナに負けず、日々学習や部活動に打ち込む生徒たちの真摯な姿が思い浮かび、きつと癒されることでしょう。

コロナの影響で今回の紙面作りは様変わり。本部同窓会長だけでなく、関東、関西、和歌山、有田の各地耐久会会長の挨拶、副会長には耐久高校の思い出を寄稿して頂きました。どなたの文章にも、思い出深き青春のページが活写され、読み進むのが楽しく胸躍ります。紡ぐ(俳句・短歌)の豊かな表現、響の格調、たくさんの原稿をお寄せ頂いた皆様、心より感謝申し上げます。近い将来の「県立高校再編」の報告もあり、存続の声を強く上げつつ、今後を見守りたいと思います。



※お詫びと訂正

会報45号P6「関西耐久会総会」記事
2段目後ろから9行目
萩平勲 × (15期) ↓ ○ (10期)

響

環境の保全など17目標を21世紀の世界が抱える解決すべき課題として国連が掲げたものである。Think Globally, Act Locally

昨年は春の花見も初夏の紫陽花も紅葉の季節もおぼろげに過ぎ去った。ドカ雪が降る一方で雪不足でスキー場が閉鎖される、雨が降らんと農家が嘆く一方で集中豪雨、こちらは降っていないのに隣町で降っている。記録的な暖冬・練状降水帯による長期間の大雨・日照不足・高温などの極端現象の原因は地球温暖化だ。コロナウィルスとの戦いは日本だけでは解決できない全世界・全人類の喫緊の課題である。同時に、地球温暖化防止対策も全世界の長期的課題である。

最近、SDGs(持続可能な開発目標)というワードをよく見かける。貧困・飢餓の撲滅、不平等の是正、気候変動への対応、地球

訃報

●湯浅町元教育長垣内貞氏(旧中39)が、昨年12月に御逝去されました。同窓会総会での御講演や濱口梧陵生誕記念特集への御寄稿など、同窓会のために色々と御尽力いただきました。

●関東耐久会評議員前寿二氏(高13)が、昨年11月に御逝去されました。「明恵さん」「第三の男傑」などを執筆され、濱口梧陵生誕記念特集への御寄稿などをいただきました。謹んで御冥福をお祈り申し上げます。